



### **ORIENTE MEDIO:**

#### **-GUERRA ISRAEL – HAMÁS –LÍBANO**

**Israel ataca Gaza por tercera vez en días y causa decenas de muertos, según las autoridades.**

El ejército israelí atacaba ayer una ciudad en el norte de la franja de Gaza por tercera vez en poco más de una semana, atacando un edificio residencial y matando a decenas de personas, según las autoridades de Gaza, mientras Israel intensifica su ofensiva en el territorio después de más de un año de guerra.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**En Líbano, una furgoneta llena de municiones objetivo de un ataque israelí deja un muerto.**

Una furgoneta cargada de municiones era atacada hoy por la mañana por un ataque israelí en una carretera vital cerca de Beirut y su conductor resultaba muerto, según señalaba una fuente de seguridad libanesa. [LE FIGARO](#)

**Nueve días de horror mientras se intensifica la ofensiva israelí en el exhausto norte de Gaza.**

La reciente ofensiva israelí en el norte de Gaza ha causado más de 700 muertos en poco más de tres semanas, y casi 300 de esas muertes, principalmente en el norte, ocurrieron solo en los últimos nueve días. Aunque Israel ha intentado justificar su renovado enfoque en el norte afirmando que está apuntando a los combatientes reagrupados de Hamas, la intensidad de los combates ha causado grandes pérdidas entre los 100.000 civiles que aún viven allí. [THE GUARDIAN](#)

**Responsables israelíes discuten el marco para un acuerdo de tregua en el Líbano.**

El ministro de energía israelí, Eli Cohen, miembro del gabinete de seguridad, declaraba este miércoles que se estaban llevando a cabo discusiones dentro del gabinete sobre los términos de una tregua con Hezboláh en el sur del Líbano, donde el ejército israelí lidera una ofensiva terrestre. [LE FIGARO](#)

**EEUU apela a Israel a abordar la “catastrófica crisis humanitaria” en Gaza.**

El enviado estadounidense ante la ONU señalaba ayer que Israel no está abordando la “catastrófica crisis humanitaria” en Gaza, mientras se acerca la fecha límite impuesta por Washington para que los israelíes mejoren la situación o se enfrenten a posibles restricciones a la ayuda militar. [THE GUARDIAN](#)



### **La ayuda a Gaza cae a su nivel más bajo desde el inicio de la guerra pese a la advertencia de EEUU a Israel.**

La ayuda a Gaza ha caído a su nivel más bajo desde que comenzó la guerra, a pesar de que EEUU advirtió a Israel de que la asistencia militar podría estar en riesgo si las condiciones no mejoran. El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, y el secretario de defensa, Lloyd Austin, escribieron al gobierno israelí el pasado 13 de octubre dando a Israel 30 días para “*augmentar todas las formas de asistencia humanitaria*” en la franja y “*poner fin al aislamiento del norte de Gaza*” de inmediato. [FINANCIAL TIMES](#)

### **¿Cuáles son las implicaciones de que Israel prohíba la presencia de la UNRWA?**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los temores de las agencias humanitarias de que las nuevas leyes israelíes puedan tener efectos catastróficos para los habitantes de Gaza, mientras la ayuda nunca ha sido más urgente.

### **Las imágenes satelitales sugieren que Israel atacó una importante planta de misiles iraní**

Nuevas fotografías satelitales sugieren que el ataque del ejército israelí contra Irán el sábado afectó a una serie de sitios militares sensibles, incluida una importante instalación de producción de misiles. Los analistas señalan que el Centro Espacial Shahroud probablemente fue utilizado para producir misiles balísticos de alcance intermedio que podrían usarse para atacar a Israel. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **Con Naïm Qassem como nuevo líder, Hezbollah quiere demostrar que sigue existiendo.**

En medio de la ofensiva israelí contra el Líbano, las fuerzas armadas aliadas de Irán ascienden a su subsecretario general para suceder a Hassan Nasrallah. Con la elección de un nuevo líder en tiempos de guerra, Hezboláh pretende mostrar una forma de continuidad -un mensaje dirigido concretamente a sus seguidores, desorientados (una parte se niega a creer en la muerte de Hassan Nasrallah) y puestos a prueba mientras las regiones de mayoría chiita pagan el alto precio del conflicto, y los intensos ataques israelíes continúan contra el valle de la Bekaa. y el sur del Líbano. [LE MONDE](#)

### **Cómo los hutíes pasaron de ser rebeldes dispersos a convertirse en una amenaza global.**

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre cómo la guerra de Gaza ha permitido a los militantes yemeníes respaldados por Irán ampliar sus alianzas con milicias iraquíes, yihadistas africanos y Rusia.



## **-SIRIA E IRAK**

### **El presidente turco Erdogan anuncia la continuación de las operaciones contra el PKK en Irak y Siria.**

El líder turco expresaba ayer su deseo de “eliminar” la amenaza terrorista después de que el Partido de los Trabajadores del Kurdistan se atribuyera el atentado del miércoles en Ankara que dejó cinco muertos y veintidós heridos, y declaró que Turquía continuará sus operaciones militares en el norte de Irak y Siria contra las posiciones del PKK. [LE MONDE](#)

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **Ucrania y Rusia, en conversaciones para detener los ataques sobre plantas energéticas.**

Ucrania y Rusia mantienen conversaciones preliminares sobre la suspensión de los ataques a las infraestructuras energéticas de cada uno, según fuentes familiarizadas con el asunto. Kiev ha tratado de reanudar las negociaciones mediadas por Catar, que estuvieron cerca de llegar a un acuerdo en agosto, antes de verse descarriladas por la invasión de Kursk por parte de Ucrania, según las fuentes, entre las que había altos responsables ucranianos. [FINANCIAL TIMES](#)

### **Putin hace gala de sus capacidades nucleares en un momento delicado para Ucrania.**

El presidente ruso presidía ayer un ejercicio de entrenamiento nuclear que incluía lanzamientos de misiles balísticos, una acción que se consideró ampliamente como un intento de demostrar su fuerza en medio de la guerra en curso en Ucrania. En un vídeo difundido por sus servicios, el ministro de defensa ruso, Andréi Belousov, dijo al jefe de Estado ruso que una de las pruebas previstas consistía en simular “*un ataque nuclear masivo (...) en respuesta a un ataque nuclear enemigo*”. Por su parte, el portavoz del Kremlin, Dmitry Preskov, dijo que se trataba de un “*evento regular y planificado*”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **Un ataque con drones en Kiev deja al menos nueve heridos.**

Al menos nueve personas, entre ellas una niña, resultaban heridas durante la pasada noche en Kiev en un ataque con drones rusos que provocó un incendio en el edificio afectado, según han anunciado las autoridades ucranianas. [LE FIGARO](#)

### **Con opciones limitadas, Zelensky busca un camino a seguir para Ucrania.**

Aunque el presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, ha presionado durante semanas a los líderes occidentales para que apoyen su llamado plan de victoria,



que según él pondrá fin a la guerra del país con Rusia el año próximo, solo ha recibido solo una respuesta moderada, que junto a los grandes desafíos en el campo de batalla hacen que Kiev busque un plan B. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Ante la presión rusa, los ucranianos ceden cada vez más terreno en el sur de Donbass.**

Artículo y cuadro gráfico de [LE FIGARO](#) sobre el avance cada más rápido de la ofensiva de Moscú en el este de Ucrania, donde las líneas de defensa ucranianas parecen estar permanentemente debilitadas. Más allá de la ciudad de Vuhledar, recientemente conquistada, los rusos han avanzado casi 200 km<sup>2</sup> en menos de una semana, un ritmo de progreso no visto desde marzo de 2022.

### **ARMAMENTO Y DEFENSA**

#### **-REINO UNIDO**

**Se incendia un astillero en Reino Unido, donde se fabrican submarinos nucleares.**

Un incendio se declaraba la pasada noche en el astillero del grupo de defensa BAE Systems en Barrow-in-Furness (al norte de Inglaterra), donde se construyen submarinos nucleares británicos, según ha anunciado la policía. Fuentes navales e investigadores minimizaron la posibilidad de que el incendio fuera sospechoso y estuviera relacionado con Rusia, aunque se reconoció que las investigaciones se encuentran en una etapa inicial. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **-AUSTRALIA**

**Australia invertirá 12.000 millones de dólares en la fabricación de misiles en medio del ascenso de China.**

Australia invertirá hasta 18.000 millones de dólares australianos para reforzar la fabricación de misiles, incluida la fabricación de sistemas avanzados de misiles guiados en el país por primera vez, como parte de una revisión de su estrategia de defensa ante las crecientes tensiones geopolíticas. [FINANCIAL TIMES](#)